







Dari uraian awal munculnya ketuhanan dalam ajaran Mesir Kuna dan agama Kristen, ditemui proses perubahan Tuhan pada keduanya yang dimulai dari satu Tuhan menjadi beberapa Tuhan. Kalau dalam ajaran Mesir Kuna dimulai dari Tuhan Ra yang melahirkan Tuhan-Tuhan lainnya. Sedangkan dalam agama Kristen dimulai dari Allah, yang kemudian lebih dikenal dengan sebutan Allah Bapa. Dengan kata lain bukan Allah Putra dan bukan pula Allah Roh Kudus, yakni pada masa Isa Al-Masih.

Akan tetapi perubahan Tuhan pada agama Kristen hanya sebatas tiga Tuhan saja, sedangkan dalam ajaran Mesir Kuna lebih dari tiga Tuhan. Dan yang menjadi proses perkembangan Tuhan pada keduanya juga berbeda, kalau dalam ajaran Mesir Kuna didasarkan pada mitos yang dikaitkan dengan kondisi alam sekitarnya. Sedangkan dalam agama Kristen didasarkan pada Kitab Suci (Bible) yang pada akhirnya diselewengkan oleh Paulus dan dipertahankan oleh para pengikutnya dalam konsili Nicae dan Constantinopel.

## **B. Pandangan Mengenai Tuhan-Tuhan**

### **1. Dewa Ra (Re)**

Dewa Ra (Re) adalah salah satu Tuhan bangsa Mesir Kuna. Kisah kehidupannya sangat mengherankan







### 3. Osiris

Osiris lahir pada tanggal 29 Desember dari seorang perawan yang oleh orang Mesir disebut Perawan Dunia. Dia menyebarkan ajaran tentang kelembutan dan kedamaian. Anggur dan jagung mendapat tempat istimewa dalam perayaan-perayaannya. Osiris dibunuh oleh saudaranya sendiri, tubuhnya dirusak, namun dengan mantra-mantra istrinya (isis) Osiris dapat bangkit kembali. Dia bangkit dari kubur, dan datang setelah meninggalkan neraka selama dua hari atau tiga hari tiga malam. Setelah kematiannya, para penyembahnya biasa menyimpan patungnya dalam sebuah kotak dan mengeluarkannya pada saat penyembahan dengan teriakan-teriakan "Osiris telah bangkit!". Sedangkan penderitaan dan kematian Osiris, adalah misteri keyakinan orang Mesir yang sangat besar. Sedangkan kepercayaan kepada Tuhan manusia dalam bentuk Osiris menjadi unsur ajaran orang Mesir dan meninggalkan kesan selama beribu-ribu Tahun. Keyakinan manusia melalui kekacauan kehidupan keagamaan di Mesir sampai Osiris mengubah dirinya kedalam bentuk Tuhan manusia Yesus Kristus.<sup>93</sup>

---

<sup>93</sup>Muhammad Fazlur Rahman Ansari, *Loc.cit*, h.45-46



Dalam agama Kristen dikatakan kalau Yesus dilahirkan oleh seorang perawan yang bernama perawan Maria. Syahadat Nicea yang didasarkan oleh sebagian besar umat Kristen Timur dan Barat sebagai dasar imannya menyatakan "dan akan Yesus Kristus... yang dikandung dari Roh Kudus, dilahirkan oleh Perawan Maria". Sebagaimana juga dikisahkan oleh St. Lukas dalam Injilnya (Luk 1 : 35), Maria mengandung putranya, Yesus Kristus, berkat kuasa Roh Kudus tanpa adanya pengaruh sedikitpun dari seorang ayah dunia.<sup>94</sup>

Sedangkan kewafatan Yesus diyakini oleh orang-orang Kristen pada hari Jum'at. Dalam kewafatan Yesus ini muncul suatu keanehan, yaitu berkenaan dengan kebangkitan Yesus. Pada hari minggu Paskah para rasul dan kelompok kecil para murid menjadi gempar oleh berita dari para wanita yang baru pulang dari meninjau kubur Yesus. Sebab dengan mata kepala sendiri orang telah melihat bahwa Yesus itu wafat dan dimakamkan, padahal wanita-wanita itu mengatakan bahwa Dia bangkit dari mati dan hidup (Mat 28:1-10; Mrk 16:1:8; Luk 24:1-

---

<sup>94</sup>George A. Maloney S.J., *Op.cit*, h.43





tangannya; dia dipihakku; aku bersukaria...Amon bapaku mengiringiku, menghancurkan bangsa-bangsa seperti jerami penghalang di depanku.<sup>97</sup>

Melalui contoh tulisan tersebut membantu memberikan gambaran yang lebih jelas tentang arti sebutan bapa tuhan. Sebutan bapa mengungkapkan kekuasaan tuhan yang mengatasi seluruh ciptaan dan sekaligus kebbaikannya sebagai penolong. Perlu ditambahkan disini, sebenarnya sejak dahulu di Mesir kuna berkembang gagasan mitologis tentang Tuhan sebagai bapa umat manusia atau suatu bangsa tertentu. Suatu bangsa atau suku atau keluarga mengimani dewa tertentu sebagai nenek moyang mereka. Secara khusus, hubungan seperti ini menjadi nyata dalam diri raja, sehingga muncul kesan bahwa hanya rajalah yang mempunyai hubungan anak-bapa dengan tuhan, bukan antara dewa dan manusia pada umumnya, hanya rajalah yang punya hak menyebut dewanya sebagai bapa.

Dalam Ak-Kitab dijelaskan, bahwasanya Yesus adalah satu-satunya perantara untuk menghadap tuhan bapa. Dan barangsiapa tidak melaluinya, maka pekerjaannya akan sia-sia atau tidak terima, ayat

---

<sup>97</sup>F.X. Agus Suryana Gunadi, Pr.dan I.Suharyo, Pr.,  
*Op.cit*, h.47-48







Dan dalam Yohanes pasal 14 ayat 16 sampai 17 menyatakannya sebagai berikut :

Aku akan meminta kepada Bapa, dan ia akan memberikan kepadamu seorang penolong yang lain, supaya ia menyertai kamu selama-selamanya, yaitu roh kebenaran. Dunia tidak dapat menerima Dia, sebab dunia tidak melihat Dia dan tidak mengenal Dia, sebab Ia menyertai kamu dan akan diam didalam kamu.<sup>103</sup>

Ayat-ayat tersebut diatas menyatakan bahwa Firman yang menjadi manusia telah diberi kemuliaan oleh Allah Bapa sehingga Dia penuh kasih karunia dan kebenaran. Sedangkan keberadaan Allah Roh Kudus disebabkan permintaan Allah Putra kepada Allah Bapa. Ia bertugas diam di dalam diri orang-orang Kristen untuk selama-lamanya, dan ia disebutkan oleh Allah Putra sebagai penolong yang lain.

Dengan demikian, sungguh tidak menunjukkan homogeneous antara Allah Bapa, Allah Putra dan Roh Kudus tersebut. Disebabkan adanya perbedaan fungsi, tingkatan dan penegasan Al-Kitab sendiri tentang perbedaan ketiganya. Umat Kristen menuhankan ketiganya, menyembah ketiganya, dan tidak menganggap beda ketiganya. Hal seperti ini bukanlah suatu praktek yang dilakukan oleh penganut paham monotheisme, melainkan suatu praktek paham

---

<sup>103</sup> *Ibid*, h.140



politheisme yang mempercayai banyak Tuhan.

Dalam Yohanes pasal 1 ayat 14 disebutkan bahwa Anak Tunggal (Allah Putra) mendapat kemuliaan dari Allah Bapa, maka dapat dijelaskan sebagai berikut:

- a. Setiap yang mendapat kemuliaan dari Allah Bapa, bukanlah Allah Bapa.
- b. Anak Tunggal (Allah Putra) mendapat kemuliaan dari Allah Bapa.
- c. Berarti Allah Putra bukan Allah Bapa.

Sedangkan dalam Yohanes pasal 14 ayat 16 sampai 17 sudah cukup jelas perbedaannya, kalau Roh Kebenaran (Roh Kudus) itu bukan Allah Bapa dan bukan pula Allah Putra, melainkan suatu zat selain keduanya. Dengan begitu menjadi semakin jelas, kalau Allah Bapa, Allah putra dan Allah Roh Kudus tidak homogeneous. Karena ketiga Allah tidak homogeneous, sedangkan orang Kristen menyembah ketiganya, maka mereka termasuk penyembah Tuhan banyak atau termasuk paham politheisme.

Jadi kesimpulannya, baik dalam ajaran Mesir Kuna maupun agama Kristen sama-sama menyembah Tuhan banyak atau penganut paham politheisme, kendatipun dalam agama Kristen hanya terbatas pada tiga Tuhan saja.



Dalam keyakinan umat Kristen ini Yesus diyakini sebagai Tuhan yang berwujud manusia. Dialah yang memperlihatkan wujudNya di muka umum. Adapun Allah Bapa dan Allah Roh Kudus tidak pernah menampakkan wujudNya di muka umum.

Dari uraian diatas dapat ditarik kesimpulan, kalau paham trinitas yang ada dalam agama Kristen sudah ada sejak zaman Mesir Kuna. Karena itu terlihatlah didalam ajaran Mesir Kuna dan agama Kristen adanya Tuhan dalam bentuk manusia yang hidup diantara manusia biasa. Sedangkan kedua Tuhan yang lainnya sama-sama tidak bisa dilihat wujudnya.

Kendatipun dalam hal ini antara ajaran Mesir Kuna dan agama Kristen banyak mempunyai kesamaan, bukan berarti tidak ada perbedaan diantara keduanya. Keduanya masih mempunyai perbedaan, yakni berkenaan Tuhan Istri. Dalam agama Kristen tidak mengenal Tuhan Istri sebagaimana yang ada dalam ajaran Mesir Kuna, yang dikenal dengan sebutan dewa Isis. Agama Kristen hanya mengenal Roh Kudus yang tidak didapati dalam ajaran Mesir Kuna.

### 3. Monotheisme

Dalam kepercayaan Mesir Kuna yang pada mulanya mempercayai Tuhan banyak menjadi tuhan tiga. Hingga pada akhirnya ada satu tuhan yang













